

# Inflación continuó siendo más elevada para los **grupos más vulnerables del país en julio**

■ Los precios del primer quintil han subido 7,2% en el último año.



POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Si bien el alza de precios ha continuado moderándose para todos los segmentos de ingresos del país, los más vulnerables han tenido una baja más pausada. Así lo muestra un informe elaborado por el Centro de Investigación de Empresa y Sociedad (CIES) de la U. del Desarrollo (UDD).

La inflación para el primer quintil de ingresos -que engloba al 20% de menores rentas del país- registró la misma variación mensual que el IPC agregado en julio (0,4%), pero en el último año fue de 7,2% -frente al 6,5% total-, siendo el más alto entre sus pares.

El segundo quintil tuvo la variación más alta entre los grupos, de 0,5%, llevando el alza anual a 6,9%.

En el otro extremo, se mantuvo la tendencia a una caída más rápida del costo de la vida para los quintiles de mayores ingresos, cuyo IPC mensual fue de 0,2% y apenas un 4,6% en el último año.

El director del CIES-UDD, Víctor Martínez, recalcó que en la medición en 12 meses el panorama sigue mostrando una brecha que favorece a los quintiles de mayores ingresos. “Esto se explica porque en 12 meses el peso de los alimentos sigue siendo lo más importante”, precisó.

De hecho para julio, un tercio de la variación anual se explica por esta división. De todas maneras, el analista dijo que se observa una estabilización de la inflación en todos los quintiles, aun cuando en el quintil 1 se tardará más la reducción.

Patricio Meller, académico de la Universidad de Chile e investigador de Cieplan.



## Meller por reformas: “Implicítamente lo que está en discusión **es cuál es el tamaño que debiera tener el Estado**”

■ En una crítica hacia el manejo económico de la dictadura, el economista entregó lineamientos para el desarrollo hacia el futuro.

POR CATALINA VERGARA

“Mitos, visiones y lecciones de los últimos 50 años”. Así se titula la presentación que realizó este martes en la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile el economista y académico de dicha casa de estudios, Patricio Meller. En poco más de 45 minutos, desestimó la tesis sobre que los años de Augusto Pinochet en el poder fueron “muy exitosos en lo económico”, y entregó sus perspectivas para el país.

Chile “experimentó las dos peores recesiones desde

la década de 1930” en los años 1975 y en 1982 y 1983, postuló el economista. Y agregó: “Fueron generadas por políticas de ajuste interno que aplicaron los Chicago Boys”, justificando que la de 1982-1983 significó una caída del 15% del Producto Interno Bruto (PIB). En ese momento, la tasa de desocupación llegó a 30% y quebraron más de 1.200 empresas.

Recurriendo a cifras, dijo que de 1973 a 1989, Chile creció 2,9%, mientras que entre 1990 y 2005, lo hizo en 5,6%. Para Meller, desde el retorno a la democracia se han observado los “mejores 30 años de la historia económica chilena”.

Sobre este periodo, destacó la estabilidad macroeconómica, el alza de las exportaciones, los tratados de libre comercio y la inversión extranjera directa.

Sobre el manejo de la economía durante la dictadura, el economista aseguró que existe una “lección no apren-

didada” acerca de lo que llamó fundamentalismo de mercado, el que -dijo- se elevó a un “pedestal supremo”. “El mercado, la economía, están por sobre la sociedad. Esto es la utopía”, manifestó.

### ¿Y el futuro?

El diagnóstico de Meller para Chile es duro. “No hay brújula”, se lee en su presentación en cuanto a la estrategia de desarrollo del país.

En esa línea, una “lección por aprender” para el economista es el tamaño del Estado. “En la reforma tributaria y la de pensiones, implícitamente lo que está en discusión es cuál es el tamaño que debiera tener el Estado”, planteó.

Meller aseguró que el capitalismo trae desigualdad, y que, “según el enfoque del fundamentalismo de mercado, este problema de las desigualdades se resuelve con mucho crecimiento. Luego se requiere un Estado minimalista que no interfiere con el dinamismo del mercado y

que no ponga obstáculos a la iniciativa del sector privado”.

Pero, a su juicio, la respuesta está en un Estado de bienestar. “El nivel mínimo de subsistencia de un ser humano no puede estar expuesto a la libre interacción de la oferta y la demanda”, expresó, y mostró evidencia de cinco países -Estados Unidos, Gran Bretaña, Alemania, Francia y Suecia-, donde sostuvo que el incremento del gasto público no ha afectado el crecimiento.

Hacia el futuro, la clave estaría en la tecnología moderna. Chile debe “aprender a innovar”, subrayó, y acá las alianzas público-privadas deben jugar un rol importante. Ya no es Estado o mercado, sino que Estado y mercado, expresó Meller.

¿Y el modelo? Ya no sería EEUU, sino que el Sudeste Asiático, región en la cual a punta de “copia” han logrado superar a varias industrias de occidente en cuanto a desarrollo tecnológico.

**FGE**

[www.fge.org](http://www.fge.org)



IMPLEMENTAMOS CANALES DE DENUNCIAS Y CONSULTAS A LA MEDIDA DE TU EMPRESA

in fundacion-generacion-empresarial

@ fge\_integridadenaccion